

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán públicamente ó no.

PRECIOS DE SEBSCRIPCION

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1,50 »
Número suelto..... 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Pago adelantado.

LA TRATA DE BLANCAS

I ANTECEDENTES

Un mes no ha, que la Conferencia de Paris, ponía término á sus tareas de elaborar una legislación internacional encaminada á reprimir la *trata de blancas*; y por aquellos mismos días se constituía en Madrid el Patronato de que es presidenta efectiva la duquesa de Alba.

Las conclusiones habrán sido ya presentadas á los Gobiernos, por los respectivos representantes, y previa la aprobación de los Parlamentos serán Ley... cuando lo sean.

Debemos empezar manifestando que no se puede confundir el infame tráfico con el hecho de la ordinaria seducción individual, á que se refieren las legislaciones de algunos países como Prusia y los Estados Unidos.

La extensión del terrible cáncer es infinitamente mayor.

El Comité nacional alemán publicó una memoria en la que se afirma que en el Continente no hay una sola nación libre de los *trust* de la trata.

En Viena, sólo existen más de 120 agencias en disposición siempre de «expedir» un millar de mujeres á cualquier punto del globo. Y esta plaza es... nada si se compara con Trieste.

En Suiza los *mercados* más importantes son Ginebra y sobre todos Zurich, en la que existe una oficina central que provee al mundo entero.

Italia abastece á todos los países de la costa africana del Mediterráneo y al Sur de Rusia, en donde son muy requeridas las judías italianas, sin que sean obstáculo, sus leyes acerca de los hijos de Israel.

Bélgica, Inglaterra, Grecia, etc., están asediadas por agentes hábiles, avezados á este género de *operaciones*... y muy elegantes.

No hablemos de la América del Norte ni del Sur; y esto es un tenue reflejo de la realidad.

Los resultados de la referida Conferencia son «teóricamente» brillantes y muy satisfactorios...

No es que hayamos de reprobar la generosa y humanitaria iniciativa; antes bien la consideramos altamente plausible.

Mas cuando llegue la hora de tocar sus resultados «prácticos», veremos su escasa eficacia. Atenuará el mal tal vez; pero también se hará latente y más tenebroso.

No obstante, mayores pueden ser, si aquellas damas y otras, empiezan por dar á sus hijos una educación más racional y verdaderamente humana, y si ellos, los caballeros, adaptan las costumbres y los hechos de su vida, á la moral de sus laudables y filantrópicos intentos.

La acción de tales humanos constatos viene á ser, al movimiento social, lo que es la espuma al oleaje de los mares... ¡tan efímera!

MAGDALENO DE CASTRO

LA ÚLTIMA FERIA

Es costumbre añeja en Toledo achacar á defectos de administración el solaz y recreo más ó menos grande, con que cada cual se distrae en este tiempo de alegría obligada.

El presupuesto municipal asciende para estos casos solamente á 10.000 pesetas, y en él hacen una brecha formidable la subvención de la corrida de toros, las músicas repetidas, y aun parece creadas para malos oídos, las iluminaciones, espejuelos á propósito para *alondras humanas*, y las limosnas en especie, festejo más justificado que ningún otro.

Obliga la crítica á procurar análisis de lo que antes ocurrió y de lo ahora sucedido, parando mientes sólo en lo que dentro del programa sale y resalta.

Las limosnas han tenido este año el defecto de ser menos numerosas, con lo que dicho está, nos hemos acordado de los pobres bastante menos que en otras ocasiones.

La música, sin creer como Napoleón, que es *el menos desagradable de los ruidos*, entendemos es necesaria y útil como medio de cultura psíquica, no olvidando que en Toledo no tiene residencia oficial el *Conservatorio*.

El Orfeón Toledano, muy bien en general, aunque nos haya dado motivo para apercibirnos de que no procura nutrir sus masas corales, y no se adorna con voces salientes que debe buscar á todo trance.

Los bailes públicos, supouemos habrán estado concurridos, porque no asistimos á este *sport* popular en que tanto se fatigan los músculos, siquiera no sean todos los cansados.

El reparto de premios otorgado por la Prensa, estuvo animadísimo, y no haremos el panegírico de un espectáculo culto, serio y moral, donde nuestro semanario ha tenido parte principalísima, porque pudiera parecer propaganda de comercio, pero es una innovación de las costumbres locales que, continuada en mejor forma, llevará consigo grandes provechos de toda índole.

La feria propiamente dicha de ganados, que empezó el 18 de actual, tiene como nota saliente la circunstancia de que á ella han concurrido bastantes ganaderos y extraordinario número de reses, no conocido aquí hace mucho tiempo, aunque premiando solamente al mayor número, se olvidó la selección, procedimiento zootécnico indispensable para procurar la mejor calidad; porque el gran número de reses puede ser motivo de un *trusch* para obtener el premio sin perjuicio de exportar al día siguiente, *según convenga*.

El cinematógrafo, sin salirnos de la dicción de nuestra tierra, ha sido un engaño manifiesto, que no tendrá indulto de ninguna clase, si no fuera porque en la segunda sesión se corrigió bastante; pero así y todo merecía el castigo de reducir sus derechos á la mitad del precio.

La corrida de toros no es merecedora de nuestra atención, por no decir que de nuestro silencio, y es un gran favor otorgado al empresario, que de ninguna manera es acreedor al auxilio del Municipio toledano.

porque ha defraudado las esperanzas de todos y debe restársele la subvención.

Los fuegos artificiales se han reducido á la mínima expresión este año, y ya se sabe, los consabidos cohetes, los árboles poco vistosos (con perdón de Aleyxandre y el sucesor) y aquí está todo, con las alucinaciones consiguientes y las quemaduras que pueden producir. La bomba final aturdió á todos, aunque no á nosotros; y siga el programa.

La merienda infantil, es casi un juicio de conciliación, porque resulta que durante todo el año no nos acordamos de los niños y es un acto vanidoso cogerlos en los brazos, en determinado día, para el gigante que los lleva y el liliputiense que cabalga, sin perjuicio de la indigestión consiguiente, y del atracón de abrazos y de plácemes que no los dejan respirar, ni aun moverse.

La cabalgata organizada por el gremio de taberneros, es un espectáculo culto y artístico que ha sido bien entendido y dirigido por D. Blas Yela, que ha dado al caso el sabor propio que asuntos de esta índole deben tener, por el que le felicitamos cordialmente.

Ojalá que los demás gremios, usufructuarios de la riqueza local, hubieran hecho lo mismo.

No ha sucedido así. ¡Qué vamos á hacer!
Terminando estas cuartillas hemos de transcribir, como justificación, que no necesita nuestro querido compañero D. Julio González, Director de *El Día de Toledo*, la siguiente relación de cuentas, referentes á los premios otorgados por la prensa local:

INGRESOS		Ptas.	Cts.
La Opinión.....	326	60	
El Heraldo Toledano.....	165	50	
La Campana Gorda.....	159	95	
LA IDEA.....	127	60	
El Día de Toledo.....	41	00	
La Bandera Profesional.....	32	35	
TOTAL...	853	00	
GASTOS			
Cuatro premios á 100 pesetas.....	400	00	
Tres <i>accésit</i> á 50 ídem.....	150	00	
Diez <i>accésit</i> á 25 ídem.....	250	00	
Gratificación al Orfeón Toledano.....	26	00	
Impresión de diplomas.....	20	00	
Escritura de los mismos (gratificación).....	5	00	
Reparto de Oficios é invitaciones (ídem).....	2	00	
TOTAL.....	853	00	
Ingresos.....	853	00	
Gastos.....	853	00	
IGUAL.			

No han tenido gran variedad las ferias pasadas; pero conociendo la apatía de nuestros paisanos conviene invitarlos á pensar, cuál es el momento y la forma de la feria venidera, para lo que les rogamos procuren conocer la moción presentada en el Ayuntamiento, por nuestro Director, el Concejal republicano D. Tomás Gómez de Nicolás, moción que con mucha benevolencia, fué aprobada y tenida en cuenta por la Corporación